

¿CÓMO CUIDAR A TU CACHORRO?

Todos sabemos que la llegada de un nuevo miembro en la familia es un motivo de gran alegría y diversión para todos los miembros de la familia. Sin embargo, sus primeros cuidados pueden llegar a ser algo confusos, por esta razón aquí te damos algunos datos útiles que pueden ayudarte a cuidarlo adecuadamente:

1. Visita al veterinario

Es muy importante que tu nuevo gatito o perrito sean valorados por un médico(a) veterinario(a) para poder evaluar su estado de salud inicial al llegar a su nuevo hogar y determinar si requiere o no algún cuidado o tratamiento especial.

Para esto es importante que acudas a tu médico veterinario de confianza, pero si no tienes uno puedes preguntarle a tus familiares, amigos o conocidos que tengan mascotas para que te recomienden uno.

Una vez sea valorado, el médico(a) veterinario(a) que lo examine puede orientarte sobre la desparasitación de tu cachorro, las vacunas que necesita y la alimentación que puedes darle.



2. Lugar especial en casa para tu cachorro

Es importante que en casa establezcas un lugar especial para el nuevo miembro de la familia, debe ser un lugar cómodo con una cama en la que pueda acomodarse adecuadamente, lo ideal es que sea un lugar caliente y resguardado de corrientes de aire o de lluvia para que pueda permanecer lo más cómodo posible.

Debes aislar a tu cachorrito de lugares de riesgo donde pueda caerse o golpearse con objetos pesados o donde puede tener acceso a cables eléctricos u otros objetos que pueda destrozar y tragar fácilmente, como juguetes de peluche, alfombras o hilos. Este lugar también debe estar aislado de los sitios donde guardas sustancias tóxicas como productos de aseo, insecticidas o venenos, ya que accidentalmente puede tragarlos y sufrir una intoxicación grave.

3. Mantenerlo caliente

Los primeros días alejados de su mamá los cachorritos suelen ser más susceptibles al frío, en especial durante la noche, para esto puedes usar bolsas especiales para agua caliente como la que ves en la imagen a continuación, con el fin de mantener calentita

la cama de tu cachorrito durante las noches y los días fríos. Estas bolsas puedes ponerlas en la cama del cachorrito, envueltas entre cobijas para que el nuevo miembro de la familia pueda acomodarse cerca de ellas.



4. Lugar especial en casa para su comida

Una parte muy importante del manejo de cachorros es establecer un sitio especial donde tu gatito o perrito pueda consumir alimento adecuadamente, se aconseja que sea un lugar donde el cachorro puede tener acceso fácil al agua y al alimento en recipientes que sean de un tamaño adecuado y fáciles de lavar, y en un sitio de casa donde los recipientes no tengan contacto con polvo o sustancias tóxicas como productos de aseo o insecticidas.

Una vez ya hayas establecido el lugar donde poner su comida debes tener siempre un recipiente con agua fresca y limpia todo el tiempo para que siempre pueda tomar agua en la cantidad que el quiera.

Para cachorros muy pequeños, entre 2-4 meses, se aconseja que lo alimentes 4 o mínimo 3 veces al día, el concentrado de elección debe ser especial para cachorros, puedes consultar que concentrados están recomendados cuando lo lleves a consulta con un médico(a) veterinario(a).

5. Lugar para defecar

También es muy importante establecer un lugar para que tu cachorro pueda orinar y defecar, se recomienda que selecciones un sitio ventilado dentro de casa donde puedas poner tapetes absorbentes, periódico o en el caso de los gatitos la arenera.

En el caso de los gatitos se recomienda poner la arenera en un sitio donde pueda tener privacidad el gatito sin que hayan muchos ruidos o estímulos ambientales que puedan asustarlo o hacerlo sentir incómodo, y recuerda limpiar la arenera diariamente para evitar malos olores.

En el caso de los perritos puedes adecuar un sitio con tapetes u hojas de papel periódico donde el pueda defecar y orinar tranquilamente y donde puedas recoger fácilmente. Existen sustancias en spray que pueden aplicarse sobre esos tapetes o sobre el periódico y que a veces ayudan a que tu perrito se acostumbre más fácil a orinar y defecar sobre estos lugares.

6. Baño del cachorro

Una pregunta frecuente cuando recién llega un cachorro a casa es saber si se puede bañar, con qué producto y que tan frecuentemente puede hacerse.

La respuesta es sí, se pueden bañar, idealmente se recomienda bañarlos cuando ya hayan superado los 3 meses de edad, siempre deben bañarse con agua tibia porque el agua fría puede enfriarlos en exceso y generar problemas en su temperatura corporal. Idealmente, debes bañarlos un día en el que la temperatura ambiental no este muy baja para que puedan regular su temperatura fácilmente después del baño.

Existen diversos productos que pueden usarse para bañarlos, tanto los jabones en barra como los shampoo pueden ser útiles. En el caso de los gatitos es muy importante verificar que el envase o la caja del producto que elijas indique que puede usarse en gatos, ya que hay muchos jabones/shampoo para perros en el mercado que NO deben usarse en gatos porque pueden ser tóxicos. Durante el baño es muy importante que tengas cuidado de que tu cachorrito no consuma el jabón por vía oral, ni la espuma del producto y que tampoco tome agua sucia con el producto porque puede llegar a ser tóxico para él. También debes evitar que el producto caiga sobre sus ojos o que entre agua a sus oídos.

Debes asegurarte de enjuagar muy bien a tu cachorrito, y que no queden restos de jabón o shampoo sobre su piel antes de terminar el baño.

Una vez terminado el baño, debes secarlo muy bien y verificar que sus oídos y orejas queden bien secos.

Para el sacado se recomienda el uso de toallas absorbibles. Algunas veces el secador puede ser útil pero el ruido que produce puede causarle mucha molestia a tu cachorro, en especial a los gatitos, por lo cual a veces es mejor no usarlo.



7. Cuidado dental

Es importante que desde pequeño acostumbres a tu cachorrito a realizarle limpiezas dentales con un cepillo de dientes específico para ese uso y una crema dental especial para perros y gatos.

Las limpiezas dentales deben iniciarse una vez haya mudado sus dientes de leche por sus dientes permanentes, que casi siempre es entre los 4 y 5 meses de edad. Las limpiezas pueden hacerse entre 2 y 3 veces por semana como parte de su rutina de aseo durante toda su vida.

Para acostumbrarlo a las limpiezas dentales puedes iniciar a realizar las limpiezas con cuidado introduciendo el cepillo entre el labio y los dientes, y realizando el cepillado suavemente, al inicio va a ser incómodo para tu cachorro, pero es importante que lo realices constantemente para se acostumbre poco a poco.

8. Cuidado de oídos

Es importante que en tu visita al veterinario pidas que te recomiende algún producto para la limpieza de los oídos de tu mascota. Estos productos deben usarse como parte de su rutina de aseo entre 2 a 3 veces por semana para prevenir la presentación de enfermedades en sus oídos, y la limpieza puedes realizarla con ayuda de una gasa.

Recuerda que debes acostumbrarlos desde pequeños a las limpiezas de oídos y que NO es recomendable usar copitos de algodón porque pueden quedarse trozos de algodón dentro del oído que causen enfermedad después.

Esperamos que todas estas claves para el cuidado de tu cachorro pueden ser útiles para ti y tu familia, recuerda que pueden repartirse tareas entre todos los miembros de la familia para que todos participen activamente en su cuidado. Y recuerda, llevar a tu mascota que chequeos médicos periódicamente para verificar su estado de salud.